

# Vœux de Bernard Romier, Maire de Grézieu la Varenne

En premier lieu, je souhaite avoir une pensée pour celles et ceux qui nous ont quitté en 2025, ainsi que pour celles et ceux, souvent les plus fragiles et les plus isolés qui souffrent de la situation actuelle, des conséquences et des incertitudes qui en résultent. Dans ce contexte, j'ai une pensée pour les victimes de la tragédie qui s'est déroulée en Suisse il y a quelques jours.

Vous êtes venus nombreux, et je vous en remercie. Cette cérémonie se déroule dans un lieu inhabituel, la salle des fêtes étant en cours d'agrandissement et de rénovation.

Dans ce contexte, il convient de rappeler que, lorsqu'un projet est envisagé, le temps nécessaire à sa réalisation est, très souvent, perçu comme « trop long » ; ce reproche est quasiment inévitable puisque le temps, raisonnablement nécessaire, pour parvenir aux objectifs recherchés, doit intégrer différentes études techniques, de nombreux éléments juridiques et administratifs, ou encore différents échanges, dans le cadre de la participation citoyenne. Il convient également de rappeler que l'addition des intérêts particuliers, ne reflète que très rarement l'intérêt général et qu'il faut, bien évidemment, étudier la faisabilité financière d'un projet.

En ce début d'année, je veux tout d'abord vous adresser mes vœux les plus sincères pour 2026. Que cette nouvelle année vous apporte santé, bonheur et réussite dans tous vos projets.

Ces vœux revêtent pour moi une signification particulière. Après 37 années passées à vos côtés, en tant que conseiller municipal pendant 1 mandat, adjoint pendant 2 mandats, puis 3 mandats en tant que Maire, j'ai pris la décision de passer le relais. C'est avec émotion que je m'adresse à vous pour ce qui sera mon dernier discours de vœux en tant que Maire de Grézieu-la-Varenne. Je mesure la chance qui a été la mienne de servir Grézieu-la-Varenne et ses habitants. Vous m'avez fait confiance, vous m'avez soutenu et parfois critiqué et c'était tant mieux, car c'est ainsi que l'on grandit et que l'on avance.

Je souhaiterais évoquer quelques réalisations de mes 3 mandats de Maire, et, en particulier, du 3<sup>e</sup> mandat.

Durant mon 1<sup>er</sup> mandat de Maire, nous avons concrétisé la création des courts de tennis couverts. Aujourd'hui, ces équipements vivent quelle que soit la saison.

Le 2<sup>e</sup> mandat a vu naître notre nouvelle école maternelle. Construire une école, c'est offrir aux plus jeunes le meilleur cadre possible pour grandir, apprendre et s'épanouir.

Ce 3<sup>e</sup> et dernier mandat a été riche en projets et en réalisations, et là encore, je n'évoquerai que les principales :

- Création d'un terrain de football synthétique ;
- Création d'un city stade et d'un skate park ;
- Travaux concernant les eaux pluviales : la commune s'est dotée d'un maillage complet de tranchées d'infiltration afin de drainer les eaux pluviales, de permettre l'infiltration et limiter, ainsi, les risques d'inondations ;
- Restauration de la façade et du clocher de l'église ;
- Réalisation d'un local festif et technique, aux abords de la halle ;
- Mise en place de la vidéoprotection ;
- Établissement du plan guide avec l'aide de l'atelier de Montrottier spécialisé, notamment, dans l'aménagement urbain : le plan guide constitue une feuille de route pour accompagner l'évolution et les transformations de notre commune à court, moyen et long terme. La démolition de l'ancienne école maternelle en est la première étape ;
- Amélioration de la desserte de notre commune en transports en commun en fréquence et en amplitude ;
- ...

En ce qui concerne l'année 2026, je ne veux pas présumer du programme de la future équipe municipale. Je me limiterai, donc, aux programmes déjà engagés qui s'achèvent ou se poursuivent en 2026 :

- Réhabilitation, extension de la salle des fêtes et aménagements des parkings contigus. Pour le chauffage de cette « nouvelle » salle des fêtes, le choix de la géothermie est motivé par la recherche de performance, de durabilité et d'économie, ainsi que par l'objectif d'une solution écologique. Elle devrait être livrée au printemps 2026 ;
- Désimperméabilisation et réaménagement des cours d'écoles élémentaire et maternelle, avec des travaux prévus à l'été 2026. La réflexion a été conduite avec la participation des enfants, des parents, des enseignants et des élus ;
- Rénovation de l'ensemble de l'éclairage public, commencée en 2025 et prévue sur 4 ans ;
- Fin des travaux d'aménagement et de sécurisation de la route de Bordeaux.

Il est bien évident que ces différents travaux ont un coût. Je remercie vivement pour leurs aides financières les différents syndicats intercommunaux, la CCVL, le Département, la Région et l'État.

J'évoquais de « grands » projets. Il convient de nuancer cet adjectif. Il y a bien d'autres « grands » projets qui permettent de faciliter notre quotidien et notre qualité de vie. On peut citer, de façon non exhaustive : la participation citoyenne, la fête de la musique, le marché des producteurs, les festivités du 13 juillet et du 8 décembre, Grézieu Répare, le thème de l'année, la poursuite et le développement des aides envers les séniors et les plus fragiles (par l'intermédiaire de la commune, du CCAS et du SIPAG), la fête du sport, la poursuite d'une alimentation de qualité et de proximité pour les élèves des écoles maternelle et élémentaire, ...

Je ne peux pas terminer sans remercier tous ceux et celles qui ont rendu possible ces années d'actions :

- Les différents syndicats intercommunaux ;
- La CCVL avec, en particulier, la restructuration de la Maison du Blanchisseur et la création de voies douces, notamment le viaduc au-dessus de l'Yzeron entre Grézieu et Brindas ;
- Mes adjoints et les conseillers municipaux de mes différents mandats pour leur implication ;
- Les agents communaux dont le travail au quotidien, souvent dans l'ombre, fait vivre notre commune ;
- Les bénévoles associatifs qui tissent un lien social et font la richesse de Grézieu-la-Varenne.

Je vous invite à continuer à vous impliquer et à participer à la vie locale. Une commune ne peut vivre que par l'engagement de ses habitants.

En ce début d'année 2026, je forme pour vous et pour notre commune mes vœux les plus chaleureux. Que cette année soit belle, que vos projets se réalisent et que Grézieu-la-Varenne continue de prospérer.

Merci à vous toutes et à vous tous.

Bernard Romier, Maire de Grézieu-la-Varenne depuis 2008

